
Protokoll  der  Jahreshauptversammlung  des  Ortsverbands  Walsrode  H02  vom

03.03.2023 im Restaurant Anders, Go!lieb-Daimler-Straße 6, 29664 Walsrode

Die Versammlung beginnt um 20:00 Uhr.

Anwesend sind folgende Mitglieder des Ortsverbands:

DB3LBG Björn Gerlach

DD1BM Alfred Korgel

DD1CL Chris(an Lindenthal

DJ7FW Günter Bode

DK1OM Jan-Henrik Preine

DK6NR Norbert Roos

DL1AH Kai-Uwe Hoefs

DL2BAL André Liss

DL2OAV Gudrun Preine

DL2RPS Peter Segieth

DL3ABD Andreas Kreutzberg

DL3FV Friedhelm Freund

DL5ABG Markus Müller

DO1BF Frank Seemann

DO1IBS Ingo Batori

DO1MF Mar(n Fischer-von Frieling

Tagesordnung:

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Wahl des Protokollführers oder der Protokollführerin 

3. Genehmigung der Tagesordnung 

4. Kassenbericht

5. Bericht des Vorstandes

6. Ehrungen

7. Allgemeine Aussprache

8. Wahlen

Als Wahlvorstand haben sich Andreas DL3ABG und Ingo DO1IBS zur Verfügung gestellt. Wahlvorschläge für die zu ver-

gebenden Ämter können bis zum Wahltermin an den Wahlvorstand oder den OVV gerichtet werden.

Folgende Ämter sind zu besetzen:

1. OVV (bisher DK1OM)

2. OVV (bisher DL1AH)

Kassierer und SchriDführer (bisher DL5ABG)

EMV-BeauDragter (bisher DK6NR)

QSL-Manager (bisher DL2RPS)

9. Verschiedenes

Zu 1:

Die Versammlung wird durch den OVV Jan-Henrik Preine DK1OM eröHnet. Die Einladung zum OV-Abend mit Tagesord -

nung ist allen Mitgliedern rechtzei(g zugegangen, die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.



Zu 2:

Kai-Uwe Hoefs DL1AH stellt sich als Protokollführer zur Verfügung und wird per Handzeichen eins(mmig gewählt.

Zu 3:

Die Versammlung genehmigt die vorgelegte Tagesordnung per Handzeichen eins(mmig. 

Zu 4:

Unser Kassenwart Markus Müller DL5ABG stellt die aktuelle Jnanzielle Situa(on dar.

Bestand zum Jahresanfang 2021: 511,00 €

Zugang DARC OV-Anteile: 443,66 €

Bestand zum Jahresende 2021: 954,66 €

Das neue Kassen- und Abrechnungssystem beim DARC funk(oniert, wir haben dort quasi ein Unterkonto. Dadurch

werden u.a. die Kontogebühren bei jedem OV eingespart. Die Verwendung oder Rücklage des Guthabens für satzungs -

mäßige (= gemeinnnützige) Zwecke muss weiterhin sichergestellt werden. 

Zu 5:

Am 1. Oktober 2021 Jndet die letzte reguläre Mitgliederversammlung des OV H02 Walsrode mit Wahlen staO. Seitdem

sind die Ämter wie folgt besetzt:

1. OVV Jan-Henrik Preine DK1OM

2. OVV Kai-Uwe Hoefs DL1AH

Kassierer + SchriDführer Markus Müller DL5ABG

QSL Manager Klaus-Peter Segieth DL2RPS

EMV BeauDragter Norbert Roos DK6NR

Die nachfolgende „Legislaturperiode“ bleibt geprägt von den Einschränkungen der Corona-Epidemie. Trotzdem können

unsere regelmäßigen TreHen im Restaurant Anders staSinden, zwar unter wechselnden Bedingungen, aber doch fast

immer. Bald nach der Mitgliederversammlung erhält unser OV Zuwachs. Peter DK6PT stößt im November zu uns. Er

war bereits vor vielen Jahren Mitglied in H02, bis es ihn beruTich nach Freiburg verschlägt. Inzwischen ist er wieder

häuJger in Walsrode anzutreHen und so ist er vom OV A05 zurück zum H02 gewechselt.

Unser ehemaliges Mitglied Frank DO5MFK erliegt seinem Krebsleiden.

Wir erweitern unsere Kleiderkammer. Die H02-Kollek(on bestand bisher nur aus einem kurzärmeligen blauen T-Shirt

mit gelbem Aufdruck. Manch einer trägt davon bereits die zweite oder driOe AuTage. Das norddeutsche WeOer ist

aber nicht immer nur eitel Sonnenschein. Deshalb: Eine passende warme Jacke muss her. Björn DB3LBG nimmt die An -

gelegenheit in die Hand und kümmert sich darum. Es werden blaue Jacken aus angenehm zu tragendem Fleece-StoH

gefer(gt. Der gelbe Aufdruck ist dieses Mal auf Wunsch sogar personalisiert mit Name und Rufzeichen. 

Im Januar wird die Webseite des DARC Opfer eines Hacker-AngriHs und wird zunächst auf „read-only“ gesetzt. Demzu-

folge können unsere Informa(onen im Web für etliche Wochen nicht aktualisiert werden. Es dauert mehrere Monate,

bis alle Dienste wieder zur Verfügung stehen.

Zum OV-Abend im Februar 2022 hält Markus DL5ABG einen Vortrag „Die Bedeutung der Kurzwelle im Kalten Krieg“. Zu

diesem spannenden Vortrag dürfen wir auch Freunde und Gäste begrüßen.

Im März hören wir einen weiteren Vortrag. Bernd DG1BTN stellt seine mobile solare Stromversorgung für seine Funk-

geräte vor. Ebenfalls im März begrüssen wir zwei weitere Neuzugänge. Anja DN3ABD und Andreas DL3ABD waren uns

als Gäste bekannt, jetzt wechseln sie vom OV Faßberg zu uns nach Walsrode. Leider müssen wir den unerwarteten

plötzlichen Tod von Walter DL2OT traurig zur Kenntnis nehmen.



Das schöne WeOer im April animiert uns, endlich wieder eine „Outdoor“ Ak(vität durchzuführen. Am 21.04.2022 fah-

ren wir in den Deister und unternehmen von dort eine Wanderung zum Anna-Turm. Das WeOer spielt mit und wir be -

sich(gen einige funktechnische Anlagen auf dem 

Deisterkamm. 

Im Mai wird das mehrfach verschobene Thema „StadUest Walsrode“ tatsächlich Realität. Der Termin 3./4. September

wird bestä(gt und wir beschließen, dass wir uns beteiligen wollen. Peter DK6PT wird einer der wich(gsten Köpfe bei

der Planung und Ausführung der Veranstaltung.

Wir können Schloß Bothmer in die COTA-Liste einbringen. Die Ak(vierung Jndet dann auch pünktlich am 1. Mai am

bundesweiten Burgentag staO. Die Bedingungen auf unserem Mini-Fieldday in Bothmer sind merkwürdig. 80m fällt

prak(sch aus, dafür funk(oniert 40m recht gut. Wie sich später heraus stellt, war ein kurzer Mögel-Dellinger EHekt da-

für verantwortlich. Wir lernen auch, dass nicht jede lange Antenne gut funk(oniert.

Die Distriktsversammlung H am 15.05.2022 verläuD weitgehend unspektakulär. Der Vorstand wird wieder gewählt. Es

gibt Hinweise auf eine geplante Renovierung des Prüfungsfragenkatalogs und eine mögliche neue Einsteiger-Lizenz-

klasse.

André DL2BAL trägt im Juni zum Thema C4FM vor. Peter DF9AW macht uns im Juli in einem Vortrag mit den Grundprin -

zipien von DMR vertraut.

Im Laufe des Sommers versucht der OVV DK1OM immer wieder, mit den Verantwortlichen von Schneeheide ins Ge -

spräch zu kommen. Die Bereitstellung eines Stromanschlusses für die geplante Funkanlage scheint eine unüberwindli -

che Hürde zu sein.  Bremsende Faktoren sind Sachbearbeiter im Gebäudemanagement des Heidekreises sowie der

Mieter des Funkturms, die Fa. Telefonica. Es bleibt unerfreulich schwierig. Nach dem Abzug der Fa. Telefonica im Okto -

ber soll im kommenden Frühjahr tatsächlich ein Stromanschluss gelegt werden. Ob und wie die Funkamateure dabei

berücksich(gt werden bleibt unklar.

Im Distrikt H des DARC beginnt nach der erfolgreichen Zusammenarbeit mit dem ASB eine weitere Koopera(on. Unter

Federführung des DLRG Jnden Sprechfunkausbildungen und Übungen staO, bei denen Funkamateure ausdrücklich er-

wünscht sind. Björn DB3LBG nimmt daran teil.

Ende August startet erneut ein Online-Lizenzkursus im Distrikt H. Entgegen dem allgemeinen Trend bei Technik-nahen

Themen ist der Kursus sehr gut besucht und führt fast alle Teilnehmer zur erfolgreichen Lizenzprüfung.

Das StadUest Walsrode Jndet Anfang September staO. Unser Zelt steht am Rande des Festes gegenüber vom Kloster -

see. Frau Bürgermeisterin Spöring Jndet die geplante Funkbrücke in die Ukraine zur Partnerstadt Kovel gut. Die Verbin-

dung auf Kurzwelle kommt tatsächlich trotz einiger technischer und organisatorischen Probleme zustande und wirD ein

posi(ves Licht auf unseren Verein. Der Zulauf während des StadUestes hält sich in Grenzen, aber die Lötecke und

„Morse deinen Namen“ kommen bei den Gästen gut an.

Im Oktober berichtet uns Andreas DL3ABD von den Ak(vitäten rund um die Interessengruppe afu38 und den Proble -

men bei der VermiOlung von QSL-Karten über den Club.

Etwas neben der Spur,  aber dennoch erwähnenswert:  Mar(n DO1MF hat bald nach seinem RentenantriO seinen

Traum vom Internet-Radiosender „BomJsch-Radio“ in die Tat umgesetzt. Das ist auch der Walsroder Zeitung einen Ar-

(kel wert. 

Der Herbst ist Contest-Zeit. Die Contestgruppe Drögenbostel unter dem Rufzeichen DF0LU hat während des ganzen

Jahres darauf hingearbeitet. Die Sta(on in Drögenbostel wird ertüch(gt und u.a. mit zahlreichen neuen VHF-Antennen

ausgestaOet. Im Laufe des Jahres nehmen wir an einigen kleineren WeObewerben teil, um Erfahrungen zu sammeln.

Die erzielten Ergebnisse machen Mut. Zum IARU-Contest im September soll alles funk(onieren.



Einige Teilnehmer müssen ihre Zeit sehr sorgfäl(g einteilen, weil der Contest am gleichen Wochenende staSindet wie

das StadUest Walsrode. Platz 20 in DL und Platz 99 im interna(onalen Vergleich können sich am Ende sehen lassen.

Wir haben noch niemals zuvor soviel Punkte wie in diesem Jahr erzielt. Auch für DK1OM läuD es nicht schlecht. Seinen

Lieblings-Contest WAG kann er mit dem Sieg im Distrikt H und Platz 13 in DL abschließen, in der Klasse Single Operator

SSB High Power. Allerdings darf an dieser Stelle nicht unerwähnt bleiben, dass unser Freund DL7ZZ mit mehr als 1,3

Millionen Punkten in der Klasse Single Operator Mixed Low Power den Vogel abgeschossen hat. Wir gratulieren dir,

Andi!

DK1OM hat die Pandemie genutzt und seine Erfahrungen mit der Reparatur und dem Umbau von Antennenrotoren zu

Papier gebracht. Im Laufe des Jahres werden drei ausführliche Ar(kel zu diesem Thema von ihm in der ZeitschriD

„Funkamateur“ veröHentlicht.

Kurz bevor das WeOer rich(g schlecht wird, bauen André DL2BAL und Ingo DO1IBS die Relaissta(on DB0RCH um. Die

Solarpanels werden am 15.10.2022 erfolgreich in Betrieb genommen. Mit der Modernisierung von DB0RCH wird eine

weitere Relaisfunkstelle im Distrikt H nahezu autark. Wir beschliessen darauZin, uns an einer gemeinsamen Ak(on an-

lässlich des kommenden bundesweiten Warntags zu beteiligen. Termin ist der 08.12.2022, unsere Ak(vität Jndet von

11-13 Uhr über die Relaisfunkstellen DB0RH und DB0RCH staO. Die Beteiligung ist in ganz Niedersachsen überraschend

hoch und bringt für uns auch einen posi(ven Pressebericht hervor.

Ebenfalls im Dezember halten wir kurz vor Weihnachten noch ganz schnell eine Mitgliederversammlung ab. Irgendwie

haben wir den längst fälligen Termin über das Jahr aus dem Auge verloren. Da keine Wahlen anstehen, können wir das

schnell  durchziehen und es bleibt noch genügend Zeit für eine Runde SchroOwichteln. Leider versagt unser Relais

DB0SFA. Nachdem es bereits über viele Wochen sehr unzuverlässig und zeitweise ohne Modula(on lief, wurde es im

Februar von DK1OM abgebaut. Eine erste Diagnose des ICOM Repeaters verheisst leider nichts Gutes. 

Im neuen Jahr können wir uns über einen Bericht von Andreas DL3ABD freuen, der den historischen Längstwellensen-

der Grimeton in Schweden besucht hat.

Soweit der Rückblick auf das Jahr 2022 und den Anfang von 2023. Mit dem Termin für diese Mitgliederversammlung

des OV H02 Walsrode Jnden wir endlich wieder zum gewohnten Rhythmus zurück. Auch die Vorstandswahlen können

wieder regulär staSinden.

Zu 6:

Zu seinem 60-jährigen Jubiläum im DARC wird Günter Bode DJ7FW aus Schwarmstedt geehrt. Günter war im OV Bad

Harzburg und viele Jahre in ATV (Amateurfunk-Fernsehen) über das Relais auf dem Brocken ak(v. Im Jahr 2017 ist er

nach Schwarmstedt gezogen.

Zu 7: 

Björn Gerlach DB3LBG beantragt die Entlastung des Vorstands. Per Handzeichen wird dem Vorstand eins(mmig Entlas -

tung erteilt.

Zu 8:

Der Wahlvorstand Andreas Kreutzberg DL3ABD und sein Assistent Ingo Batori DO1IBS sorgen für eine reibungslosen

Ablauf der geheimen Wahl.

Folgende Ämter sind zu besetzen:

1. OVV (bisher DK1OM)

2. OVV (bisher DL1AH)

Kassierer und SchriDführer (bisher DL5ABG)

EMV-BeauDragter (bisher DK6NR)

QSL-Manager (bisher DL2RPS)



Alle Funk(onsträger haben signalisiert, für eine Wiederwahl zur Verfügung zu stehen. Weitere Wahlvorschläge sind

nicht eingereicht worden. Alle Kandidaten werden eins(mming gewählt (16 Ja-S(mmen, keine Nein-S(mmen und kei -

ne Enthaltungen). Sie nehmen die Wahl an.

Zu 9: OVV Jan-Henrik Preine DK1OM überbringt die Grüße unseres Mitglieds Gert, DJ8MB, aus Vaihingen bei StuOgart. 

Die Mitgliederzahl in unserem OV liegt seit einigen Jahren stabil über 30, zur Zeit bei 35 Mitgliedern. 

Der  nächste  reguläre  OV-Abend  wäre  am  07.04.2023.  Da  ist  in  diesem  Jahr  Karfreitag.  Eine  Woche  später  am

14.04.2023 ist Funktag in Kassel. Einige Mitglieder des OV werden dort teilnehmen und daher nicht am OV-Abend teil -

nehmen können. Wir haben uns darauf verständigt, dass der kommende OV-Abend einen Tag vorverlegt wird und am

Gründonnerstag, dem 06.04.2023 an gewohnter Stelle staSindet. Das Restaurant hat diese Verlegung no(ert. 

Markus Müller DL5ABG kündigt für den nächsten OV-Abend einen Vortrag über den Zeitzeichensender DCF77 an. Der

von Bernd Nagel DG1BTN angekündigte Vortrag über Ver(kal-Antennen wird auf den OV-Abend im Mai oder Juni ver -

legt.

Jan-Henrik Preine DK1OM weist auf den "Echo-Flohmarkt" am Sonntag, 23.04.2023 auf dem Gelände des Hundever-

eins in Drögenbostel hin (1). Der Hundeverein feiert 40-jähriges Bestehen und seit 10 Jahren wird an diesem Standort

auch Funkbetrieb gemacht (2). Hauptsächlich in den UKW-Contesten ist eine Gruppe ak(ver Funkamateure aus ver-

schiedenen OVs erfolgreich tä(g. Wir können unser Hobby dort an einem Stand präsen(eren, Ideen sind gefragt (biOe

an Jan dk1om@darc.de). Strom steht zur Verfügung und eine Kurzwellen-Antenne hängt bereits zwischen den beiden

Türmen.

Der o]zielle Teil des OV-Abend endet um 21:45 Uhr.

05.03.2023

OVV Jan-Henrik Preine DK1OM Protokollführer Kai-Uwe Hoefs DL1AH 

(1)

hOps://www.sfg-visselhoevede.de/

(2)

hOps://www.darc.de/der-club/distrikte/h/ortsverbaende/02/auferstanden-aus-ruinen/


